



Desde la AAB

La Biblioteca Social, una biblioteca para todos: XIX Jornadas Bibliotecarias de Andalucía

A. Tomás Bustamante
Presidente de la Asociación
Andaluza de Bibliotecarios

*“El esfuerzo y el trabajo, tienen su
recompensa: vosotros”*



No hay mejor recompensa que la satisfacción por un trabajo bien hecho. Eso ahora lo podemos decir con toda tranquilidad, pero detrás hay casi dos años de trabajo arduo y constante para poder conseguir unas XIX Jornadas Bibliotecarias de Andalucía de éxito como las que hemos tenido, es la mejor recompensa que podemos tener y sobre todo que os podemos ofrecer, porque no olvidemos, todo este trabajo es para vosotros, profesionales de las bibliotecas.

Han sido unos días para compartir y reencontrarnos entre colegas, amigos y compañeros, con un

lema “Biblioteca social, biblioteca y sociedad” que nos ha permitido poner en valor, intercambiar y ahondar en las experiencias que desde nuestras bibliotecas y en su labor que día a día realizan estas como servicios públicos de primer orden que ofrecen ocio, información y cultura a coste cero para la sociedad. Las bibliotecas realizan una labor callada, constante y continua que nos permite decir que las “bibliotecas cambian vidas”. Lo que realmente importan a las bibliotecas son las personas. Y es por ello por lo que las bibliotecas trabajan y se adaptan a ellas según sus necesidades, siempre tie-

nen las puertas abiertas para recibir a todas y a cada una de ellas. Las bibliotecas cambian vidas y las personas cambian las bibliotecas. De todos es sabido que nuestras bibliotecas son servicios públicos, sufragados con fondos públicos que salen del bolsillo del contribuyente, por esta razón quisimos también tratar un tema fundamental “El retorno de la inversión en bibliotecas”. Nos parece fundamental que como profesionales debemos conocer esta herramienta que nos permite poner en valor nuestras bibliotecas ante las Administraciones Públicas, nuestros políticos y la sociedad. Tenemos la





obligación de conocer la repercusión económica que deja la biblioteca en la sociedad: la inversión realizada en las bibliotecas se devuelve a la sociedad multiplicado por casi cuatro. Las bibliotecas no son un gasto, sino que son una inversión.

¿Qué imagen tiene la sociedad respecto de las bibliotecas?, otro tema que tratamos en nuestras 19JBA. Es muy importante saber vender lo que aportamos a la sociedad, ya que ésta a veces, no nos ve como lo que realmente somos, por esto es fundamental ofrecer nuestros productos y servicios, ya que así la sociedad sabrá todo el bien que hacemos. La sociedad debe tener una imagen de las bibliotecas como centros de cambio, innovación y revolución.

Para ello es necesario trabajar la comunicación y la visibilidad, la

participación, y la transformación digital.

Desde la Asociación Andaluza de Bibliotecarios queremos agradecer vuestra participación, seguimiento y ayuda prestado para que una vez más las 19JBA hayan sido un éxito en todos los planos, asistencia, programa científico, programa social y cultural, repercusión en prensa, radio y televisión, incluso llegamos a ser hasta trending topic en Twitter los días 20 y 21 de octubre. Pero la mayor satisfacción es compartirlo con todos vosotros, el poder ofrecer lo mejor de lo que somos capaces para engrandecer nuestra profesión, para que os sintáis parte de esta gran familia bibliotecaria que somos.

“Encuentro entre dos mundos” permite celebrar a Huelva el 525 aniversario de la unión entre dos culturas y la AAB ha querido unir

se a esta celebración que cambió el curso de la historia. Fueron dos días en Huelva en los que nos sentimos como en nuestra propia casa y en la que de manera mágica todos compartimos reencuentros, conversaciones, abrazos y buenos momentos, aderezados con ponencias, comunicaciones mesas redondas, tertulias, etc., participación en una palabra que nos hizo volver a nuestros trabajos cargados de ilusión y ganas de seguir trabajando por una profesión que como bien aprendimos estos días es fundamental para la sociedad en la que vivimos.

Nos vemos en las XX Jornadas Bibliotecarias de Andalucía en Roquetas de Mar (Almería).